

11/05/501

LA LUCHA DE LOS NEGROS EN ESTADOS UNIDOS Y EL DESARROLLO DE LA REVOLUCION PERMANENTE MUNDIAL - J. POSADAS PAGINA 7

/PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

Realizando la edición de este diario en España, en las condiciones clandestinas del régimen fascista, llamamos a todos los trabajadores a hacer circular extensamente cada ejemplar de esta edición.

lucha obrera



UWAB
GEDOC

Nº 69 - 15 SEPTIEMBRE 1967 - 5 ptas.

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (TROTSKISTA)
SECCION ESPAÑOLA DE LA IVª INTERNACIONAL

EDITORIAL



ARXIU HISTÒRIC
DONATIU

NINGÚN DESPIDO: QUE TODA FÁBRICA EN CRISIS PASE A MANOS DE LOS OBREROS! FRENTE UNICO PROLETARIO PARA IMPONER EL PROGRAMA ANTICAPITALISTA!

El proceso de lucha que estamos viviendo ha entrado en una nueva fase de maduración que expresa la reflexión que está haciendo el proletariado después de los acontecimientos de enero y del 1º de mayo.

Este período se abre con acciones revolucionarias, huelgas, ocupaciones de fábricas de locales sindicales, en las que entran a tomar parte las mujeres de los obreros, factor que muestra el nuevo salto que se prepara, y el alto nivel de conciencia social revolucionaria de las masas.

El enfrentamiento contra la policía por parte de los obreros de SACA en Sevilla, y por los mineros y metalúrgicos de Gijón donde las mujeres de los obreros han jugado, junto a ellos, un papel decisivo y dirigente, luchando contra la policía y pegándose con todas sus fuerzas, como anteriormente las mujeres de los mineros de Asturias, de Bilbao, es una potente expresión de la decisión masiva de la clase en la defensa del derecho al trabajo. Las masas explotadas en España están haciendo frente a la crisis que el capitalismo no puede frenar, con los métodos de lucha, que sólo el

proletariado puede imponer: la lucha de clase y revolucionaria.

La participación de la mujer en la lucha, defendiendo el derecho al trabajo y la incorporación de la familia entera a la lucha revolucionaria, es la liberación social y revolucionaria de la mujer, que se incorpora a la lucha, junto con su compañero, recibiendo directamente la influencia de las luchas revolucionarias de las masas del mundo contra el capitalismo y el imperialismo: en Vietnam, en China, Cuba, Argelia, Africa, América Latina, en todo el mundo. Es la misma razón por la que luchan

UWAB
Biblioteca de Comunicació
i Hemeroteca General
CEDOC

las mujeres de España: el progreso social histórico.

Cuando después de 18 meses en paro, los obreros de SACA manifiestan públicamente es un claro ejemplo de la vida y del funcionamiento político que ha llevado y que los ha mantenido unidos, han estado comunicados entre sí, discutiendo qué hacer, qué formas de lucha. La decisión de intentar ocupar la fábrica junto con sus familias, y su rechazo del despido, son acciones colectivas que los han mantenido unidos. Esta voluntad que es tan demostrando los obreros de SACA de no rendirse, de pelear hasta el final, es la voluntad de todo el proletariado de España.

El Sindicato Vertical avisa asustado al gobierno, la dirección de Comisiones Obreras se ve sobrepasada, y el Partido Comunista trata de mantener esta lucha en un plano no parlamentario. Los obreros denuncian y abuchean a los dirigentes sindicales que propugnan métodos de diálogo: son necesarios los métodos revolucionarios. La clase está unida por los mismos sentimientos y los mismos problemas: es necesario organizar las luchas a escala local y nacional.

El proletariado está enfrentado a la lucha para arrancarle al capitalismo las reivindicaciones necesarias e inmediatas de salario mínimo, de derecho al trabajo, contra todo despido. El capitalismo no puede responder ni resolver estos problemas. La crisis que atraviesa no es una crisis pasajera ni de reorganización y modernización de la industria como sistema. La gran presión de alta finanza monopolista, ligada a los intereses financieros yanquis, está liquidando a la pequeña y mediana empresa.

Eso es lo que están expresando los casi dos mil expedientes de crisis y suspensión de pagos por las empresas en lo que va de año. Como analiza el cda. Posadas, ya no hay mas reparto del mundo por el capitalismo. No hay nuevos mercados, el capitalismo no puede responder a las necesidades de consumo de las masas. Históricamente hemos entrado en el curso del proceso hacia el socialismo. La crisis definitiva del capitalismo, exige la aplicación del programa revolucionario, tal como lo hacen las masas con la fuerza de este proceso y con seguridad del triunfo.

Pero aún en este proceso, en esta etapa del ajuste final de cuentas, no es el capitalismo quién decide del derecho al trabajo. El proletariado, como clase, desde el momento que nace tiene derecho al trabajo. Su vida es el trabajo. Es él quien impone el derecho al trabajo, y por éso está luchando.

Para imponer y arrancarle al capitalismo el salario vital mínimo, la seguridad al pleno empleo y evitar los cierres y despidos, es necesario un programa de clase y revolucionario, alrededor del cual se organice la vanguardia revolucionaria, organizándose en tendencias y grupos que se apoyen en esta voluntad y decisión de lucha que está moviendo el proletariado. Un programa que organice a obreros, campesinos, estudiantes y que responda a los intereses de todos los sectores explotados, pequeño burguesía pobre, intelectuales, profesores, etc. Un programa que defienda el salario mínimo que cubra todas las necesidades de la familia obrera incluyendo escuela, alimentación, casa, ropas, transportes, prensa, alquiler, etc., y que se imponga y defienda desde los Comités de Fábrica y de Barrio. Que sean las amas de casa, en los barrios obreros, que discutan e impongan el control de los precios, eliminación de los intermediarios: control obrero de los mercados. El salario mínimo debe basarse sobre los productos vitales, y sobre la base de la escala móvil de salarios según el costo de la vida. El capitalismo no puede responder a estas necesidades vitales.

Las mujeres deben organizarse en comisiones en los barrios que discutan, conjuntamente con los comités y comisiones de fábrica, con los campesinos y estudiantes; unir las reivindicaciones de cada sector. Es a partir de la lucha sindical-revolucionaria, que el proletariado tiene que imponer la escala móvil de salarios, respondiendo a las necesidades de la clase obrera y no a las posibilidades del patrón. Impedir los despidos repartiendo las horas de trabajo entre todos los obreros, cobrando el salario completo. Imponer desde los comités de fábrica un plan de trabajos públicos, de construcción de escuelas, carreteras, hospitales, viviendas, para emplear los obreros, eliminando los subsidios de paro como justificación de las crisis de las empresas. Que

los obreros parados o despedidos cobren el cien por cien del salario.

Las reivindicaciones actuales por las que están luchando los obreros muestran la conciencia anticapitalista: los obreros de Gijón plantean que toda empresa en crisis o no rentable pase a manos de los obreros. Hay que llevar esta consigna a discusión en todas las fábricas, en todas las asambleas: las fábricas no son rentables para el capitalismo, pero sí para el proletariado que las va a poner en funcionamiento con un interés social y colectivo, no privado.

En todas las asambleas en las fábricas, debe participar toda la base, discutir pú-

blicamente los métodos de lucha a emplear para defender los derechos: ¡discutir todo! : la crisis del régimen, ligándolo a las luchas en China, en Vietnam. Y ver que el capitalismo en España se prepara a la guerra civil. Que delegados de los obreros participen en asambleas de estudiantes y recíprocamente. Llegar a acuerdos de Frente Unico luchando por una Central Sindical Unica. Enviar delegados de obreros y estudiantes a las zonas agrícolas llevando adelante la organización de formas de la Alianza Obrero y Campesina.

Unir los problemas del campo a los de la ciudad. El proletariado agrícola está demostrando en estas últimas luchas, en Sanlúcar, en Puerto de Santa María en huelga solidaria con el proletariado, que son los mismos métodos frente a las mismas necesidades: derecho al trabajo, por un salario justo y digno.

Hay que discutir en los comités de fábrica, de barrio, en el estudiantado, la necesidad de unificar las luchas con el campesinado, en las consignas reivindicativas que respondan a sus necesidades, y llamarlos a la lucha: sindicalización campesina independiente, expropiación de las tierras de los terratenientes y de la Iglesia sin indemnización y colectivización; préstamos sin interés para el campesino pobre, eliminación de todas las deudas, abonos, maquinaria, sindicatos para los campesinos pobres. Unificar las luchas a través del programa y de la Organización de la Alianza Obrero y Campesina.

Esta es la tarea inmediata de la vanguardia revolucionaria, obrera, estudiantil, campesina, intelectual: llamar a la organización de la Central Sindical Unica que agrupe a obreros, campesinos, estudiantes, con derecho a tendencia, democracia proletaria. Apoyarse en la Central Sindical Unica para construir la dirección revolucionaria, el Partido Obrero Revolucionario de masas que unifique las tendencias y grupos revolucionarios, que unifique a toda la vanguardia independiente alrededor del programa de la Revolución Socialista, anticapitalista y antimperialista, y por un Gobierno Obrero y Campesino.

A esto se está preparando la clase obrera, como lo muestran todas sus acciones en esta etapa decisiva y que va acortando los plazos del derrocamiento del capitalismo y de la construcción del socialismo.

Septiembre de 1967

BURO POLITICO DEL P.O.R. (T)

Sección Española de la IVª Internacional

¡¡ POR EL FRENTE UNICO CON TODOS LOS GRUPOS DE LA VANGUARDIA REVOLUCIONARIA, OBRERA, ESTUDIANTIL, CAMPESINA, INTELLECTUAL PARA ORGANIZAR LA TENDENCIA REVOLUCIONARIA, QUE LUCHE POR LA ORGANIZACION DEL PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS CON EL PROGRAMA DE LA REVOLUCION SOCIALISTA, DEL DERROCAMIENTO DE FRANCO Y DEL CAPITALISMO Y LA INSTAURACION DE UN GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO

UAB
Biblioteca de Comunicación
Biblioteca General
CEBOG

LA CRISIS DE COMISIONES OBRERAS MUESTRA QUE NO SE PUEDE AVANZAR SIN EL PROGRAMA ANTICAPITALISTA! LLAMAMOS A LA VANGUARDIA PROLETARIA DE C.O. A ORGANIZARSE EN TENDENCIA REVOLUCIONARIA PARA IMPONERLO!

La lucha interna entre diferentes sectores dentro de Comisiones Obreras, su crisis y semi-paralización, son expresión de la madurez alcanzada por la lucha de la clase obrera que en su acción y en sus reivindicaciones ha superado y sobrepasado la capacidad de acción y organización de Comisiones Obreras, de su dirección, y su propio programa reivindicativo "sindicalista". Y éso produce la crisis. La base obrera de Comisiones Obreras que ha intervenido y tomado parte activa en las luchas de estos últimos tiempos, ve que la dirección no responde, que está muy por debajo de la lucha y de las necesidades reivindicativas. Por éso la crisis. La base obrera revolucionaria quiere impulsar, quiere ir mucho mas lejos, y encuentra la resistencia o la pasividad de una dirección tímida, insegura, que tiene miedo de "politizar" las Comisiones Obreras, y en la cual se apoyan los sectores del Partido Comunista en la dirección de Comisiones Obreras que intentan oponerse a todo planteamiento de clase y revolucionario, a todo planteamiento de la lucha anticapitalista, de la salida obrera revolucionaria a la crisis del capitalismo en España. Ellos defienden la política de colaboración con la burguesía, y es esa misma política que quieren imponer en Comisiones Obreras, y, para éso, impedir todo desarrollo revolucionario por parte de la base obrera.

Las acciones mas decisivas e importantes de la clase obrera y campesina últimamente: la ocupación de la mina Ilory, la concentración de 100.000 trabajadores en el entierro de los mineros en Turón, la ocupación del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda por obreros y campesinos, la manifestación y enfrentamiento de los obreros de SACA de Sevilla y sus mujeres contra la policía exigiendo la apertura de la fábrica y el derecho al trabajo, y, sobre todo, la acción de los obreros y mineros de Gijón invadiendo por la fuerza y masivamente y ocupando los locales sindicales, abucheando a los enlaces, invadiendo la calle y enfrentando a la policía con la intervención activa y dirigente de las mujeres, planteando el cien por cien del sala-

rio en caso de expediente de crisis, la semana de 44 horas, y que toda empresa en crisis pase a manos de los obreros. Esas son las acciones de la clase obrera, del campesinado en las que ha participado e intervenido la base de Comisiones Obreras, pero de las cuales ha estado ausente la dirección de CO y Comisiones Obreras como tal. Ninguna de estas acciones ha sido organizada ni prevista por Comisiones Obreras, y son las acciones mas importantes de la clase obrera después de las manifestaciones de enero y de las del primero de mayo, y que están mostrando la decisión para la intervención masiva, para avanzar en la posición de las formas del doble poder ante la crisis e impotencia histórica del capitalismo.

Toda intervención organizada por Comisiones Obreras lo ha sido bajo la presión de su base obrera que la obliga, que enfrenta diariamente los problemas de despidos, ciernes, salarios, derecho al trabajo, aumento de precios, etc., y que no halla en la dirección de Comisiones Obreras ninguna respuesta programática, es decir, no encuentra el programa de clase y revolucionario anticapitalista que plantee las soluciones obreras frente a la crisis del capitalismo, y no halla tampoco ninguna respuesta organizativa, movilizadora, que unifique las reivindicaciones de la clase obrera, de todos los sectores, metalúrgicos, mineros, construcción, junto con el resto de la población trabajadora, campesinos, con los estudiantes, pequeño burguesía pobre, empleados, intelectuales, uniendo las acciones de solidaridad con las propias reivindicaciones de cada sector, para

arrastrar a todos los sectores a la lucha. La tímida respuesta de la Comisión Obrera de la "Maquinista Terrestre y Marítima", de Barcelona que, frente a los despidos, deja la solución en el aire, llamando a una solidaridad en abstracto, es una prueba de esto.

La falta de programa de clase y revolucionario y la actuación conciliadora con el capitalismo por parte del Partido Comunista en la dirección de Comisiones Obreras, son las razones fundamentales de la actual crisis en que se hallan Comisiones Obreras, de lucha interna, de sectores revolucionarios que quieren avanzar con el programa anticapitalista impulsando a aquellos sectores de la dirección sensibles y dispuestos a avanzar.

Las Comisiones Obreras, al igual que los sindicatos clandestinos, campesinos, estudiantiles, que los comités de fábrica y barrio, surgen como creación de las masas a través de su vanguardia, como formas de organización de la lucha anticapitalista, de la lucha contra el régimen fascista y capitalista de Franco. Es un planteamiento de clase y revolucionario. Es en el curso de la lucha anticapitalista que las masas van construyendo sus organismos propios, comités, sindicatos, comisiones, asambleas, en el objetivo y la necesidad de organizarse para imponer al capitalismo las soluciones obreras, las reivindicaciones de toda la población explotada, y que no pueden ser obtenidas más que por su imposición por la fuerza. Por eso el Partido Comunista, en función de su política de colaboración con la burguesía, de apoyo a los sectores "evolucionistas" del capitalismo español, - de fidelidad a la coexistencia pacífica de la burocracia soviética -, ha intentado ponerse a la cabeza de Comisiones Obreras para controlar y frenar el proceso revolucionario. Viendo que no puede impedir la movilización de la clase obrera y de las masas, manobra para intentar estructurar un "aparato" burocrático dentro de Comisiones Obreras, que le permita controlar "desde arriba", desviar las luchas, desfigurar su contenido revolucionario. Es lo que sucede claramente con la manifestación del 27 de enero en Madrid, en que la consigna de "protesta pacífica y silenciosa", se ve desbordada por la furia revolucionaria de los miles de metalúrgicos y miles de estudiantes unidos en Frente Obrero Estudiantil contra el capitalismo.

Por eso habla el Partido Comunista de no "politizar" las Comisiones Obreras, de que son "laborables" y no políticas, como si bajo el régimen capitalista toda reivindicación no estuviese inscrita en el cuadro de la lucha de clases; por eso propaga las "vías legales", el trabajo dentro del sindicato vertical, las "elecciones": su objetivo es frenar, canalizar el impulso revolucionario de la clase obrera hacia fines conciliadores. Y para esos fines, que benefician a la burguesía, cuenta con el apoyo de ésta: ese es el sentido de todas las maniobras con Camacho, Ariza, Saborido Galán, etc.: hacerles propaganda, intentar hacerlos aparecer como "dirigentes", para que se siga su programa conciliador. Las masas rechazan y repudian esta política y maniobras a través de sus luchas diarias.

Pero ya no hay tiempo ni base para "aparatos burocráticos": la base obrera abuchea a los burócratas del Partido Comunista, en las reuniones de Comisiones Obreras; las masas barren hoy con todos los aparatos burocráticos, interviniendo directamente, por encima de toda dirección conciliadora, recibiendo directamente la influencia de la revolución china, de Vietnam, de Cuba, de las masas árabes.

Es en su intervención, en la acción, en las huelgas, movilizaciones, manifestaciones, ocupaciones de fábricas y minas (consigna ausente del programa de Comisiones Obreras), en el Control Obrero, es ahí, es en esas acciones que la base obrera de Comisiones Obreras, pone en crisis a la dirección, porque su acción anticapitalista exige formas superiores, exige organismos revolucio-

narios que apliquen el programa anticapitalista por el que luchan las masas diariamente, en las fábricas, en el campo.

La crisis y semiparalización de Comisiones Obreras es debida a que estas no pueden avanzar ya más sin el programa revolucionario. El papel jugado hasta ahora de centro de reagrupamiento de importantes sectores de la clase obrera, que buscan centralizarse para golpear al capitalismo, ha sido superado por la acción de la propia clase obrera y de las masas, y exige formas superiores. Exige el programa que de una respuesta y una solución a los problemas inmediatos que tienen las masas trabajadoras: ¡Fuera las vías legales! ¡Fuera la vía sindicalista! No hay soluciones "sindicalistas" a la crisis del capitalismo. ¹⁶ Hay soluciones anticapitalistas, como ¹⁶ demue-

estran los despidos en la "Maquinista" de Barcelona, el cierre desde hace año y medio, de SACA en Sevilla, como lo demuestran los obreros de Gijón exigiendo el control obrero! ¡Ese es el programa! Responder a las necesidades inmediatas de las masas, mostrando la unidad existente entre las reivindicaciones de salario mínimo y la lucha por la instauración de un Gobierno Obrero y Campesino.

Comisiones Obreras tiene que luchar por el programa: rechazar el salario mínimo de miseria de 96 pesetas, ¡es ridículo! Ahí está expresada la impotencia del capitalismo. Luchar por un salario mínimo de 500 pesetas para una familia obrera, que le permita vivir una vida digna, de alimentación, vivienda, escuelas para sus hijos, que cubra ampliamente todas las necesidades vitales! El salario mínimo se plantea en función de las necesidades de una familia obrera, no en función de las posibilidades del capitalismo. Si no puede darlo, que deje paso a los obreros! Ellos administrarán la sociedad en función del bien colectivo! Y aplicación de la Escala Móvil de Salarios: aumento automático de los salarios con el aumento del coste de la vida, que la Escala Móvil sea establecida en los Comités de Barrio, con Comités de Amas de Casa, de las compañeras de los obreros, y de los propios obreros, conteniendo los productos necesarios, vitales. Son las masas quienes establecen lo que necesitan! Que toda empresa que plantea expediente de crisis abra sus libros y muestre sus ganancias: ¡que pase a manos de los obreros, sin indemnización alguna!, tal como han planteado los obreros y mineros de Gijón! Rechazar todo intento de despido: toda automatización o modernización debe ir en beneficio de las masas, no del capitalismo. Si debe reducir la producción, en lugar de despedir a obreros, que todos los obreros de la fábrica disminuyan sus horas de trabajo, manteniendo el mismo salario. Suprimir las horas extras que son una sobreexplotación del proletariado, sin reducción alguna del salario. ¡Por la semana de 36 horas pagadas como la actual! Expropiación de toda empresa no rentable y puesta en funcionamiento bajo control obrero! A trabajo igual salario igual para hombres, mujeres y jóvenes! Derechos democráticos para todas las masas: sindicatos independientes, derecho de huelga, de reunión, asociación, de partidos obreros. Por una Central Sindical Única de obreros, campesinos y estudiantes que luche por este programa. Estatización de todas las grandes empresas industriales, de las minas, de la Banca, sin indemnización alguna y bajo control obrero. Expropiación de las tierras de los terratenientes y de la Iglesia sin indemnización: colectivización, Comunas como en China, retomar la experiencia de las Comunas de Aragón al nivel de la revolución mundial ahora y del papel revolucionario del campesinado mundial. Por la Alianza Obrero y Campesina que unifique las reivindicaciones de los obreros agrícolas, de los campesinos pobres con el proletariado industrial para derrocar al capitalismo. Por el Frente Obrero-Estudiantil. Frente Único anticapitalista de todas las masas explotadas! Por la organización del Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Abajo el capitalismo y el imperialismo! Por un Gobierno Obrero y Campesino!

Llamamos a organizar dentro de CO la tendencia revolucionaria que luche por este programa. Llamamos a la vanguardia obrera revolucionaria a organizarse dentro de CO, obrando independientemente, a tomar contacto en las fábricas, fábricas entre sí, con los sectores más avanzados, organizados o sin partido, con la base obrera revolucionaria comunista, socialista, anarquista, funcionando en las fábricas dentro de CO pero como tendencia que lucha y propaga el programa anticapitalista que responda a las necesidades de la clase obrera. Aprovechar toda asamblea en las fábricas, en los barrios para salir con el programa llamando a luchar por él. Estar a la cabeza de la organización de la lucha, en los mitines, en las huelgas. Mostrar la unidad entre la necesidad de la lucha por las reivindicaciones inmediatas y los méto-

dos para imponerlas por la fuerza. Eso exige movilizar a todos los sectores explotados: sólo un programa que dé soluciones a sus problemas y necesidades puede arrastrarlos a la lucha, junto con el proletariado.

Organizar la tendencia revolucionaria en los barrios, dando un programa para los problemas de la población obrera, de luz y agua, bajos alquileres, higiene, escuelas, hospitales, etc, y unir esto a la lucha en las fábricas, haciendo intervenir a toda la población, mujeres, niños, ancianos. Sacar hojas en las fábricas, en los barrios, que muestren el funcionamiento de la tendencia, cómo organizarse, dando las consignas movilizadoras y mostrando la necesidad de programa anticapitalista que sirvan de base de discusión, generalizan-

LA LUCHA DE LOS NEGROS EN ESTADOS UNIDOS Y EL DESARROLLO DE LA REVOLUCION PERMANENTE MUNDIAL

28 de Julio de 1967

J. FOSADAS

La movilización de los negros marca una etapa en el ascenso de la lucha de clases en Estados Unidos. Hace muy poco tiempo Fidel Castro dijo que: "En Estados Unidos no hay lucha de clases". Después de sus declaraciones hubo huelgas de una importancia inmensa los estudiantes se movilizaron en cientos de miles contra la guerra de Vietnam, contra el imperialismo yanqui, los obreros ferroviarios, linotipistas, de fabricas de acero y de autos se movilizaron, hicieron huelgas. El Sindicato de los Trabajadores del Automovil que tiene 1.200.000 afiliados, declararon, que no apoyarian a ningun candidato, que apoyase la guerra en Vietnam y llamo por un Partido Obrero Independiente. Esta dirigente Reuther es un viejo bandido, burocrata, agente del capitalismo, es de origen del P. Socialista, pero sus servicios han sido siempre favorables al capitalismo. Cuando ahora tiene que hacer tales declaraciones es porque es un eco de una presión inmensa que siente, de abajo. Siente los medios obreros, los cuadros militantes obreros, en la pequeña burguesia intelectualmente desarrollada, que en ellos influencia la revolución mundial. Ve la desmoralización del capitalismo, lo siente en el trato con los burocratas, del estado del imperialismo norteamericano, con los patrones de las grandes fabricas de autos con los grande bonetes de la administración del imperialismo yanqui. Sienten en ellos un estado de temor, de miedo, de depresión constante, en forma directa o indirecta observa y ve la influencia inmensa de la revolución mundial, sobre todo de Vietnam, China, Cuba y ahora Medio Oriente. Esa es la expresión de Reuther.

La lucha de clases en Estados Unidos no se expresa igual que en Francia, porque no hay un partido obrero de masas, aunque el P. Comunista frances no representa los intereses históricos de la clase obrera, es decir, la lucha por abatir el capitalismo. Representa el interés inmediato de la clase, de aumento de salarios, de disputa al capitalismo del salario, pero no los intereses históricos del proletariado que son los que valen, que son los que deciden la historia: echar abajo el capitalismo. En Norteamérica no hay tal partido, no hay un movimiento sindical independiente como en cierta manera lo es en Francia, porque es la manera como el P. Comunista y el P. Socialista pueden negociar con el capitalismo. En consecuencia la lucha de clases que se desenvuelve en Estados Unidos no es en forma directa, en la forma expresa que se hace en Francia, en Italia y en el resto de los pa-

ises capitalistas del mundo, si no en forma desfigurada, en apariencia, en el fondo es igual. La huelga de los ferroviarios que acaban de paralizar lo envios envios a Vietnam, la huelga de los obreros mineros del cobre, la huelga del subteraneo, las manifestaciones de los estudiantes, es lucha de clase, y la lucha de clase de la más elevada importancia, porque afecta el aparato del imperialismo yanqui que se está lanzando en nombre del capitalismo mundial a tratar de contener la revolución mundial.

Esa no es solo lucha de hoy, hace años que está en Estados Unidos. Cuando Fidel Castro hace tal declaración, es porque demuestra, como los chinos, que no tienen comprensión teórica de lo que se trata y no ha habido ninguna corrección posterior por parte de Fidel Castro, y de parte de su equipo, que deben hacerlo, deben reconocerlo, deben rectificarse y declarar el reco-

nocimiento de sus errores cometidos. La importancia del reconocimiento de tales errores es fundamental porque le permite comprender y avanzar apoyándose en la comprensión histórica. Los trotskistas, hemos sostenido de Trotsky hasta aquí tales conclusiones. Los análisis sobre Norteamérica adecuados a esta etapa son partes de nuestra Internacional, de la IV Internacional.

LA LUCHA DE LAS MASAS NEGRAS EXPRESA

LA INFLUENCIA DE LA REVOLUCION PERMANENTE MUNDIAL

La lucha de las masas de Vietnam, la "revolución cultural" en China, la resistencia y la lucha de las masas cubanas contra el imperialismo yanqui, el giro a la izquierda, de la dirección del gobierno cubano, aun limitado, que trata de contener el desenvolvimiento de la tendencia guevarista-trotskista en Cuba, pero rotundamente en los últimos acontecimientos de Medio Oriente, en los cuales las masas árabes han derrotado socialmente al imperialismo, han estimulado y estimulan a los negros. El carácter de la lucha actualmente, de los negros no es consecuencia directa de una discusión interna en Estados Unidos, es una influencia indirecta que viene de la lucha en escala mundial.

Estos métodos de lucha, esta programación de la guerra de guerrillas que hacen, la organización de una acción militar contra el imperialismo yanqui, no es producto de una vida política, que no tienen, no tienen dirección que discuta esa problema, que saque conclusiones y experiencia, en absoluto. Todas las direcciones hasta ahora eran pequeñas burguesas y ha habido un reemplazo constante y de superación y liquidación de tendencias pequeñas burguesas, como Luther King, hasta Carmichael que reemplaza la no violencia, por la violencia organizada. La violencia organizada para tratar de llevar adelante los derechos, las reivindicaciones de las masas negras contra, la explotación racial que sufren en Estados Unidos. Eso no son métodos que se han desarrollado a través de la vida política en las masas negras. Las han aprendido directamente de la influencia mundial. Eso es lucha de clases!. Eso es lo que tiene que aprender Fidel Castro y su equipo, y la tendencia guevarista en Cuba, debe basarse sobre estas conclusiones para apoyarse también en la lucha de clases en el resto del mundo. Si las masas de Estados Unidos fueran insensibles e indiferente a la revolu-

ción mundial, no asimilan tales conclusiones. Es el sector más débil de las masas norteamericanas que la adopta. Pronto lo va a ser el proletariado, si no lo hacen los negros ahora, mañana no lo haría el proletariado. Pero cuando lo hacen los negros ahora, adoptando los métodos de guerra civil, que emplean las masas del mundo es por que están sintiendo la influencia de la revolución mundial ya está una nueva etapa en la revolución mundial como ya hemos dicho en todos nuestros artículos sobre Medio Oriente. Ya no es la etapa anterior, es una nueva etapa, en el cual se lanza decisivamente a enfrentar armas en mano, con métodos, con conclusiones, con objetivos de guerra civil, al imperialismo yanqui. Eso no es una lucha que surge hoy, porque la lucha de clases en Estados Unidos tuvo vida permanente. Eso significa que el imperialismo yanqui no puede impedir, es impotente para tratar de impedir la influencia de la revolución mundial en las masas de Estados Unidos y la fusión de las masas de Estados Unidos con la revolución mundial. Las masas de Estados Unidos están a la espera, de poder intervenir.

Haber dicho que "en Estados Unidos no hay lucha de clases" es dar al capitalismo Norteamericano una potencia histórica que no tiene, que es imposible de temer, y a las masas norteamericanas una estupidez que no la tienen. Si las masas norteamericanas no han podido todavía, echar abajo al capitalismo, es porque las condiciones históricas, entre ellos, la política conciliadora, oportunista, con el capitalismo que llevan los P. Comunistas, todas las direcciones de los Estados Obreros y entre ellas la que llevaba Fidel Castro, que llevaba el propio Estado Obrero cubano. Por eso todavía tienen presos a los trotskistas en Cuba y por eso los eds. cubanos presos acaban de editar una carta reclamando su libertad e indignados se levantan contra el oprobio que significa

tenerlos presos a ellos en cárceles comunes, cuando son revolucionarios, que han sido presos por ser trotskistas.

La lucha de los negros en Estados Unidos es una nueva etapa, ya no es la lucha pacífica en la cual esperan por elecciones o por el Congreso que les de los derechos civiles. Ya no se trata de tomarlos ellos. Esta es la etapa que vive. Y las masas norteamericanas, el proletariado norteamericano pronto será influido por las masas negras, inmediatamente. Luther King ya terminó. Una expresión de ese proceso en el avance de la lucha es el desarrollo de los acontecimientos de las movilizaciones de las masas negras hasta Detroit, que es el centro vital de la industria del imperialismo yanqui. Y ahí no son solamente los negros pequeño-burgueses, es el proletariado, ya interviene el proletariado. Y el proletariado blanco está asistiendo a eso. Una prueba concluyente de que el proletariado blanco está asistiendo a la acción de sus hermanos negros es que el gobierno Johnson no ha podido organizar un solo piquete de obreros blancos contra los negros. No han podido organizar ningún sindicato, dos o tres burocratas han hecho declaraciones, pero no ha habido ningún paro contra la actitud de los obreros negros, ningún paro en defensa de los patrones, ningún paro de los obreros blanco contra los obreros negros. Está indicando que los obreros blancos, aun sin comprender el sentido histórico de esta acción de los obreros negros no se asocian, no manifiestan ni espiritual ni, ni conscientemente ninguna disposición a apoyar cualquier actitud contra los negros. Y eso que los obreros blancos en Estados Unidos no tienen dirección de clase, partido y sindicatos independientes de clase. Es sobre estas conclusiones que hay que sacar las perspectivas para las próximas etapas, que es del Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

LA SOLUCION AL PROBLEMA DE LOS NEGROS NO ES RACIAL SINO SOCIAL: ECHAR ABAJO AL CAPITALISMO

La actitud de los negros demuestra una furia y una violencia inmensa. Esa violencia inmensa no fue almacenada de un día, dos, ni en un año, ni en dos, es una violencia que viene organizada no por una reacción racial, sino por una reacción social. No es una reacción racial meramente. Si fuera una reacción racial sería dirigido por la pequeña burguesía. Cuando rompen con Luther King, que es la expresión mancomunada de la alianza con el imperialismo yanqui es que las masas negras están sintiendo que no es un problema racial, es social. Es una etapa más avanzada. Todavía políticamente, programáticamente, no la comprenden cual es, por eso todavía no han llamado a los obreros a ir a los sindicatos, por eso todavía no han apelado a un frente común con los obreros blancos, pronto lo harán. Pero no se puede culpar a los obreros y a las masas negras porque no tienen un organismo anterior. Son los partidos Comunistas, son los chinos también, los culpables de esto no han hecho ningún llamado programático para echar abajo al capitalismo yanqui. Es una verdadera estupidez de los chinos que en plena acción de las masas negras sigan hablando del libro rojo de Mao Tse Tung. Ahí lo que hay que llamar es a un organismo político independiente de las masas explotadas de Estados Unidos para enfrentar al imperialismo yanqui. Ese es el deber de las direcciones concientes. En esta etapa el deber esencial de las direcciones concientes revolucionarias es ayudar a las masas negras a comprender, a asociar su espíritu y su fusión revolucionaria y dar una forma orgánica. La forma orgánica que pueda pesar y atraer y fusionar con el resto de las masas en Estados Unidos. Son una minoría los negros y hay un gran sector pequeño-burgueses que pesa y está asociado al imperialismo yanqui, y este se ha largado furioso a contener a las masas negras. Las masas negras han estallado violentamente, con la misma violencia de las masas de Medio Oriente, que las masas de Vietnam y que la "revolución cultural" en China expresada a través de los obreros de Shanghai y Pekin, que es la forma más elevada en que se expresó, cuando formaron Comunas y Consejos de Obreros, es la forma más elevada. Esta violencia está indicando que están siguiendo al día los acontecimientos del mundo

VIVA LA REVOLUCION POLITICA EN CHINA!

UWB
Biblioteca de Comunicación
Biblioteca General
CEBOC

y estan aprendiendo métodos, programa y objetivos. Esto es método, programa y objetivo trotskistas!. Son metodos, programa y objetivos que los trotskistas han preconizado, con tra toda la vieja camada de trotskistas que se han podrido, aliandose ahora con el capitalismo, contra toda la vieja dirección de los Partidos Comunistas y de los Estados Obreros que se ha pervertido y aliado al capitalismo.

La dirección china está en plena crisis, hay que esperar a corto plazo un nuevo estallido y una crisis más violenta, pero un ascenso a la izquierda. Está mostrando que la discusión interior bastaba con los mitos de demonios, no el corazón rojo y el libro rojo de Mao Tse tung. Tienen que ir forzando una serie de soluciones que tendran que explicarse políticamente y presentar un programa. Los chinos no pueden intervenir mundialmente porque no comprenden el proceso mundial de la revolución, ni comprenden ni están preparados para la lucha y liquidación del ala conservadora y conciliadora dentro de China. No han preparado al partido, no tienen Partido Bolchevique, por eso no pueden intervenir. Por eso muestran su interés de intervenir, cuando declaran que la bomba atómica que acaban de explotar, la cual felicitamos porque es un arma inmensa en favor de los Estados Obreros, es en beneficio de la revolución mundial. Tienen que organizarla. La revolución mundial no significa las armas solamente es prepararla socialmente. Hay que llamar en China a una movilización de millones en apoyo a las masas negras de Estados Unidos y llamado a organizar el Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Hay que hacer el programa, sin programa no hay organización. Lo que une a las masas es el programa, son los objetivos programáticos. Y por eso tienen ese lío en China y por eso Fidel Castro tiene que atacar a los Partidos Comunistas, tiene que romper con los Partidos Comunistas, aunque tíbilmente, conciliadoramente, tiene que romper. Falta de programa todavía tienen que hacerlo ahora, lo cual da ventaja y tiempo al capitalismo. A eso llamamos a impedir que el capitalismo tenga ventaja, haciendo el Partido Obrero Basado en los Sindicatos, con un programa anticapitalista, que una a los obreros blancos y negros.

No basta la protesta correcta de decir que a los negros les recae mayores castigos por la desocupación, sino dar un programa, que una blancos y negros. El imperialismo yanqui sale ganando de toda política que tienda a separar a obreros negros y blancos, como toda política que tienda a paralizar a los negros. Hay que mantener la actividad, las luchas de los negros, pero llamando a la unificación con los blancos, eso permite una fuerza inmensa, estimulará y organizará las luchas de las masas norteamericanas ayudandolas en su comprensión política y a superar la limitación de la llamada de Reuther de que no va a apoyar a ningun candidato que apoye la guerra en Vietnam y el llamado a la formación, de un partido independiente. Ya están las condiciones para un partido independiente en los Estados Unidos. Es indudable que el imperialismo yanqui no hesitará en lanzar la guerra mundial atómica cuando sienta que Estados Unidos pierde control social, cree que todavía lo tiene. Pero esta movilización de los negros ha significado una conmoción inmensa en el imperialismo yanqui y este está

¡ EXIGIMOS LA INMEDIATA LIBERACION
DE TODOS LOS CAMARADAS TROTSKYSTAS
PRESOS EN: GUATEMALA, MEXICO, CUBA
BRASIL, BOLIVIA Y ESPAÑA!

POR LA INTERNACIONAL COMUNISTA DE MASAS

discutiendo ahora una aceleración de los plazos de la guerra atómica. Es por eso que es necesario preparar al máximo posible la unificación de la movilización de los negros y los blancos a través del Partido Obrero Basado en los Sindicatos, con un programa de reivindicaciones inmediatas anticapitalistas y la lucha por echar abajo el poder capitalista en Estados Unidos apoyando la revolución mundial, la revolución en Medio Oriente Cuba, Vietnam, el proceso revolucionario en China y llamando a un Frente Unico Mundial Anticapitalista para echar abajo al capitalismo.

La lucha de las masas sirias, como antes fue la de Vietnam, ha provocado, ha estimulado y ha desarrollado la crisis dentro de la burocracia soviética. Los sectores medios de la burocracia soviética, vinculados más al proletariado y a las masas sienten la presión de la revolución mundial a través de las masas soviéticas y a través del ejército. Sectores del ejército también han expresado su descontento, hay una crisis inmensa y es posible esperar a corto plazo la renovación de la dirección de la burocracia soviética para tratar de contener la crisis interior y un equipo de remplazo.

Pero este equipo de remplazo, a diferencia de otras etapas, no será un mero equipo de remplazo para seguir la política anterior. Es la nueva crisis en la Unión Soviética, que será también una nueva etapa en la historia. Deberá reconsiderar la actitud y la política mundial de la burocracia soviética, por eso la actitud desesperada del imperialismo yanqui, agarrándose a Kossiguin y a Breznev, más a Kossiguin que a Breznev porque lo siente más cercano al acuerdo y a la alianza con el capitalismo. Breznev está tan cercano como Kossiguin en la alianza con el capitalismo, pero está vinculado con el Partido, depende del Partido; Kossiguin del aparato administrativo, de la dirección de la economía, se siente más libre de la presión de las masas y con intereses más ligados a la periferia de la sociedad soviética. Por eso Kossiguin es el elemento más apto de conciliación con el imperialismo más que Breznev. Pero los dos son iguales y en esta etapa las masas soviéticas están haciendo sentir ya su descontento profundo por la política de conciliación con el imperialismo y por la conciliación que ha permitido la derrota militar de las masas árabes militar, no social. Socialmente perdió el imperialismo e Israel.

Por eso hay que esperar en una corta etapa una crisis profunda en la burocracia de los Estados Obreros y en todos los Partidos Comunistas en el mundo. Un adelanto de eso es la crisis actual de tres meses en China, forma parte de esa crisis, en que aparentemente hay un silencio grande. Es una lucha interior que está preparando grandes saltos y actitudes mucho más a la izquierda, de una tendencia en China. En un corto plazo tal proceso se verificará. Por eso es importante la conclusión que hemos sacado en los artículos anteriores: las masas árabes perdieron la guerra, pero socialmente tienen un

REVISTA MARXISTA LATINOAMERICANA Nº 13
Organo del SI de la IVª Internacional
SUMARIO

- Editorial.- J. Posadas
- La crisis en China y en Cuba.- J. Posadas

VIII CONGRESO MUNDIAL

- Comunicado
- Manifiesto del 1º de Mayo
- Discurso de Apertura
- Desarrollo mundial de la Revolución.- J. Posadas
- Desarrollo de la Revolución en Europa.- Arroyo
- Desarrollo de la Revolución en América Latina.- H. Ramirez
- Desarrollo de la Revolución Política.- J. Posadas
- Consideraciones sobre los informes
- La Militancia y la Moral de los trotskistas.- J. Posadas
- La supuesta carta de Guevara.- J. Posadas

ACTIVIDAD DE LA INTERNACIONAL

- Documentos y actividad

EDITOR RESPONSABLE: LUIS NAGUIL

Casilla Correos 1204 -Montevideo-URUGUAY

¡VIVA EL NUEVO ESTADO OBRERO DE SIRIA!

triunfo inmenso que se expresa en la lucha actual, influenciando la revolución y ellas mismas avanzando en el programa contra el imperialismo y contra el capitalismo. Eso es parte, sucede porque hay un proceso concentrado y centralizado de la revolución mundial. Pero al mismo tiempo desigual y combinado. El desarrollo desigual y combinado es que son las masas negras que se movilizan contra el imperialismo, contra el capitalismo; a través de la lucha por su liberación tienen que acudir a la lucha contra el capitalismo, cosa que antes no estaba y las masas obreras blancas norteamericanas recibirán un impulso de ellas. Ahí está el proceso desigual y combinado. Lo mismo que en Siria, uno de los apices más atrasados del mundo, está más avanzado en la lucha revolucionaria en toda esta etapa. Ese es el proceso desigual y combinado. Su raíz no está en uno u otro país, sino en el proceso unido mundial de la revolución mundial y permanente, que es concentrado y centralizado.

**POR EL PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS
CON EL PROGRAMA ANTICAPITALISTA
QUE UNIFIQUE A LAS MASAS BLANCAS Y NEGRAS**

No hay solución negra en Estados Unidos hay una solución de clase, por eso instintivamente los negros, aunque no comprenden acuden a los métodos de guerra civil. La guerra civil está mostrando que es una solución social revolucionaria. Falta el programa. Un paso importante, decisivo, en esa lucha es haber roto los negros con la sujeción a la política de coexistencia pacífica, de ruego y lamentos reclamando justicia e igualdad racial. Esta movilización, muestra un odio que no es contenido, que no se puede contener. Estalla, va desde los niños hasta los "ancianos", todos intervienen. Cuando hay tal proporción de intervención, de decenas de miles en ciudades, que sitian al 35 y al 40% de las grandes ciudades, es porque esta influencia viene de muy lejos y hay un deseo de continuar.

Ya hay bastantes demostraciones de sectores importantes del proletariado y de la pequeña burguesía que se oponen al imperialismo y hacen huelgas, paros, perjudicando, dañando profundamente el aparato militar del imperialismo yanqui sin importar las consecuencias militares, como recientemente lo han hecho los obreros ferroviarios, los obreros del cobre, y como hacen los estudiantes de Berkeley, de California y de Nueva York que son cientos de miles que manifiestan y manifiestan contra el imperialismo yanqui. Están mostrando que están las condiciones aptas para la tarea esencial de organizar obreros blancos y negros en un frente común contra el imperialismo yanqui, que es el Partido Obrero Basado en los Sindicatos, que es un partido obrero independiente, con un programa de clase y anticapitalista. Esta es una tarea fundamental que hay que hacer ahora. Esta es la tarea que hay que hacer para ayudar a los obreros negros a dirigirse a los obreros blancos y a los obreros blancos dirigirse para la organización de un frente común con los obreros negros. No hay que culpar a los obreros blancos por su aparente pasividad. De un punto de vista general de clase, la clase obrera norteamericana no se ha movilizado como clase, pero en forma indirecta sí. El hecho de que el imperialismo yanqui y Johnson no hayan podido organizar ninguna acción apoyándose en el movimiento obrero contra las manifestaciones de los estudiantes que se oponen a la guerra de Vietnam, indica que la clase obrera norteamericana está pensando, analizando, reflexionando, y pronto va a dar un paso adelante. Si la clase obrera norteamericana estuviera indiferente, ya Johnson hubiera movilizado sectores de las masas.

No se hace tales acciones como explosiones espontáneas, son explosiones contenidas que buscan un programa, que buscan cómo hacer, como en Santo Domingo, como en Vietnam, como en China, como las masas sirias, las masas avanzadas de Medio Oriente.

Hay que ayudar a las masas negras a comprender que no hay una solución negra. Ese espíritu de violencia y de lucha revolucionaria mantenerlo, de lucha, de acción armada, de guerra civil, mantenerlo, pero dar una forma orgánica. Hay que hacer llamados a los obreros blancos para que organicen y se lancen a una movilización independiente de acción de clase, con un programa contra el imperialismo yanqui.

La prueba terminante de esa conclusión es que Reuther, un viejo bandido burócrata, agente del capitalismo yanqui, se lanza ahora a la formación de un movimiento independiente, o intenta sacar ventajas, tratando de aparecer independiente del imperialismo yanqui, cuando declara que el Sindicato de los Trabajadores del Automóvil no apoyará a ningún candidato que apoye la guerra de Vietnam. ¿Por qué hace eso? ¿Sobre qué se basa? Cuando Reuther hace tal declaración es porque se basa en la voluntad, en el sentimiento, en la manifestación declarada, objetiva de los obreros que están contra la guerra de Vietnam. Si no, no saca tal conclusión. Reuther no es ni un dirigente revolucionario, ni se prepara para construir el socialismo, ni para dirigir la revolución, ni para echar abajo al capitalismo. Y cuando se ve obligado a utilizar tal lenguaje y tal programa y tal conclusión de oponerse a todos aquellos que apoyan la guerra de Vietnam es porque siente la opinión pública del gremio en el cual él está; es un eco lejano de esta opinión pública. El eco directo de esa opinión pública es la acción de los negros. Si los negros sintieran odio en la clase obrera norteamericana contra ellos, no se moverían.

Es un crimen que se comete contra las masas norteamericanas creyendo que son insensibles al desarrollo de la revolución mundial. Si los negros sintieran un ambiente de odio, de rechazo, de antagonismo de las masas obreras norteamericanas, no se movilizarían, se refugiarían en sus direcciones pequeño burguesas. Cuando reaccionan contra sus direcciones pequeño burguesas es por el efecto del desarrollo mundial y de la influencia de la revolución permanente mundial. La población explotada norteamericana siente la acogida y la simpatía, la siente con su instinto, con su relación directa de clase. Es evidente y lo siente en una forma concluyente, política y socialmente concluyente.

Las masas explotadas no apoyan al imperialismo en la guerra de Vietnam, porque no han hecho ningún paro, ni ninguna huelga en favor de la guerra en Vietnam. Si lo apoyaran no hubieran intervenido con manifestaciones de lucha de clases. Es sobre estas conclusiones que hay que basarse para el Partido Obrero Basado en los Sindicatos. No significa una acción inmediata, que se realizará inmediatamente, pero sí que tendrá efectos inmediatos. Ese es el llamado que tienen que hacer los chinos, Fidel Castro, los dirigentes y tendencias revolucionarias de Medio Oriente y del resto del mundo. Ahora hay que llamar: Partido Obrero Basado en los Sindicatos, con un programa antimperialista y anticapitalista; ahora es el momento de hacerlo. Ese es el deber inexcusable de toda dirección conciente y revolucionaria. Es la manera que las masas norteamericanas negras muestran que se sienten influenciadas y fundidas con la revolución mundial. Hay que ayudarlas programáticamente, sin programa no hay posibilidad de una comprensión del carácter peculiar de la lucha de clases en Estados Unidos. Peculiar, no es particular, ni especial, significa la existencia de los negros, un problema racial cuya solución no es racial, sino social, y cuya solución es echar abajo el capitalismo yanqui.

Es por eso que los negros han adoptado la posición de unir la lucha en Estados Unidos con el apoyo mundial de las masas que luchan contra el imperialismo yanqui. Es un progreso inmenso. Tienen la misma actitud que los estudiantes, la misma actitud que Reuther, aunque Reuther sea un bandido, pero está expresando un sentimiento común de las masas norteamericanas.

Las masas negras necesitan del apoyo programático, la orientación política, el apoyo material de los Estados Obreros y de las tendencias obreras en el mundo. La forma más directa e importante de ayudarlos es dar una comprensión teórica y política y el apoyo material. Es necesario el llamado a las masas norteamericanas, a las masas estudiantiles, a las masas obreras, al apoyo a los negros. Tener la paciencia de comprender que las masas obreras norteamericanas no pueden reaccionar inmediatamente, pero en las próximas grandes huelgas en Estados Unidos las masas unirán sus métodos de acción con la violencia de los negros y las utilizarán contra el capitalismo norteamericano. Es indudable que el imperialismo norteamericano trata de mantener una situación social que le permita controlar la movilización de las masas, manteniendo con la desocupación normal de 4 millones de perso-

¡VIVA EL HEROISMO SOCIAL-REVOLUCIONARIO
DE LAS MASAS VIETNAMITAS!

nas, un elevado salario en comparación con el resto del mundo. Pero la crisis del imperialismo yanqui aumenta, aumenta constantemente.

La actitud reciente de De Gaulle en Canadá demuestra la crisis del imperialismo. De Gaulle se tiro a presionar al imperia - lismo yanqui para tratar de desprenderse de la presión financiera y militar del imperi - alismo yanqui a efecto de extender los intereses del imperialismo francés.

Todas estas crisis demuestran la profundidad inmensa de la crisis del capitalismo . De Gaulle ha ido a hacer de agitador en Canadá. La prensa yanqui lo llamó agitador De Gaulle, agitador contra su rival : el imperialismo yanqui. De Gaulle ha ido simplemente a tratar de impulsar los intereses del imperialismo francés, agitando y buscando ma - yor base social histórica, extendiendo puntos de apoyo mundial a efectos de contener el dominio financiero mundial del imperialismo yanqui. Este es el interés de De Gaulle, na - da más. Es para salvar al imperialismo francés. Al hacer esto, debilita el frente mun - dial del imperialismo, agudiza las contradicciones intercapitalistas y además la des - composición mundial del capitalismo. El no se propone éso, pero no tiene más remedio que hacer eso.

Eso hay que esperar pronto en Estados U - nidos. Por eso que se debe hacer el progra - ma, llamando a sacar una dirección concien - te, revolucionaria, de los negros que unan sus luchas con los blancos a través de un Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Que unan las reivindicaciones normales de las masas obreras sobre la base del programa de reivindicaciones inmediatas anticapitalis - tas, en el cual parta de todo avance técni - co en beneficio de las masas, 36 y 30 ho - ras de trabajo, aumento de salario en pro - porción al aumento de productividad, elimi - nación de las diferencias de razas, de mu - jeres y hombres. Para un mismo trabajo el mismo salario; ningún despido, escala mó - vil de horas de trabajo, disminución de ho - ras de trabajo con ocupación plena y con salario pleno a todo obrero que disminuya las horas de trabajo; fuera el imperialis -

No está contra el imperialismo yanqui, ni con - tra Johnson, está contra los Estados Obre - ros, contra la revolución, pero siente la descomposición del capitalismo mundial y tra - ta de aprovechar para su beneficio la coe - xistencia pacífica que le ofrece Kossiguin y Breznev y en parte trata de sacar tajada de la política incoherente de los chinos , de la falta de comprensión de los chinos del programa de la revolución permanente.

mo de Vietnam, negarse masivamente a ir a Vietnam, hacer agitación y propaganda con - tra la guerra Vietnam, por la estatiza - ción de todas las grandes y medianas empre - sas, por la explotación colectiva de todas las empresas de los Estados Unidos; por la socialización de la producción; por el mo - nopolio del comercio exterior; por la pla - nificación de la economía. Esa es la lucha que deben llevar los negros. Es en esa lu - cha que se planteará la caída del capita - lismo, que se plantea echar abajo al capi - talismo y planteará el problema de la auto - determinación de los negros, sea cultural, o racial. Esa es la tarea más importante , que hay que llevar en esta etapa.

La influencia directa de las masas de Si - ria se expresa en Estados Unidos. Ha teni - do un eco inmenso. Después de la lucha de

los masas de Medio Oriente contra el imperialismo norteamericano e Israel, ha venido la acción de las masas de Bengala, en India, en la cual han intentado separarse y hacer un Estado Obrero independiente. Esa es una consigna tro - skyista. Son los trotskystas que han propuesto en cualquier parte del mundo, si se puede, en un Estado de un país cual - quiera, que se instaure el gobierno, aun en forma electoral, declararse Estado Obrero, y llamar al resto del país a asimilarse a él. No segregarse, no tenía sentido históri - co, sino llamar al resto a hacer lo que hacen ellas. De la misma manera cuando se esta - tiza una empresa, llamar al resto a estatizar; es decir, seguir el ejemplo, tomar como base de influencia, de impulso general para el resto del país. Las masas de Siria han demostrado que tienen más potencia que todas las armas atómicas, que todos los apare - tos administrativos y militares del imperialismo. La acción de las masas de Siria, par - ticularmente, que impidieron a Israel llegar hasta Damasco, de llegar hasta el Cairo , que con sus Milicias dirigidas por los Sindicatos han sido la fuerza que paró al impe - rialismo, son ejemplo para las masas del mundo, que ahora lo toman las masas de Esta -

dos Unidos. La influencia sobre las masas negras norteamericanas está mostrando el avance enorme de las luchas en el mundo. En verdad que existe un problema negro en Estados Unidos, pero el problema negro en Estados Unidos ya no se resuelve con la autodeterminación. No puede haber autodeterminación en Estados Unidos sin la caída del capitalismo.

En consecuencia, la tarea más inmediata a hacer por los negros es echar abajo al capitalismo. No lo pueden hacer ellos solos, tienen que unirse a sus hermanos explotados blancos. No hay solución parcial para los negros, la solución es anticapitalista, después se planteará el problema de la autodeterminación de los negros. Y en ese entonces esperamos y creemos que los negros se unirán con sus hermanos blancos y construirán un sólo Estado. No hay poder separado de los blancos. Es una expresión de deseo de lucha anticapitalista que declaran los negros o esta dirección negra, pero socialmente no hay perspectiva de poder negro. Hay perspectiva del poder de las masas explotadas contra el capitalismo norteamericano. ¿Qué significa poder negro? ¿Echar abajo qué? ¿El capitalismo para hacer un poder separado? Si echa abajo al capitalismo las masas van a estatizar todas las propiedades, van a hacer como se hizo en China, en la URSS y en Cuba. En consecuencia hay que buscar la solución lógica de esta etapa de la historia que es la solución que significa echar abajo el capitalismo. Entonces el poder negro significa echar abajo el capitalismo para el problema de la autodeterminación negra. Esa es la solución que hay que hacer. Mientras tanto, las masas negras deben continuar con su espíritu de lucha y con su resistencia organizada y armada. Eso está estimulando las luchas de las masas norteamericanas y va a avanzar. Pero la forma orgánica para poder concentrar esta necesidad histórica de liberación de las masas negras junto con la liberación de las masas blancas, es: el Partido Obrero Basado en los Sindicatos, la acción independiente de clase con un programa antimperialista y anticapitalista. Esa es la conclusión que hay que sacar y llamando a la organización de los Soviets en Estados Unidos, llamando a la lucha por la expulsión del imperialismo en Vietnam, en defensa de Cuba, de las masas árabes, en defensa de China y de Corea, por la expropiación sin indemnización del imperialismo, por la colectivización de todos los medios de producción en Estados Unidos.

28 de julio de 1967

J. POSADAS

(viene de la página 6)

dola y llevandola a todas las asambleas de C.O. discutir allí el programa y exigir de la dirección que aplique ese programa necesario para la clase obrera y las masas explotadas. Imponer la democracia proletaria: ningún secreto, toda discusión en la dirección de C.O. debe hacerse pública y discutida en asambleas, ¡abajo con las camarillas burocráticas del Partido Comunista! Ninguna decisión puede tomarse si no es ratificada por los obreros en asambleas masivas! El delegado debe informar ante la base en la fábrica. Elegibilidad en asambleas y revocabilidad de todo mandato. Si el delegado elegido no defiende el programa anticapitalista, que la base obrera elija a otro: plena decisión de la base.

Ese es el camino para organizar un Partido Obrero Basado en los Sindicatos, llamando como tendencia y apoyándose en todos los grupos y sectores de la vanguardia revolucionaria, obreros, estudiantes, campesinos, intelectuales, que luchan por el programa de la Revolución Socialista. Avanzar en las formas del Frente Obrero Estudiantil a través de la vanguardia estudiantil revolucionaria, realizando el Frente Unico con la "Agrupación de vanguardia estudiantil, FUDE" y obrando conjuntamente. Llamar a la Central Sindical campesina, a la Central Sindical estudiantil, unificadas en la Central Obrera Unica. Esa es la base en que debe apoyarse la organización del Partido Obrero Basado en los Sindicatos, apoyándose en la lucha sindical revolucionaria de las masas y en sus organismos, y en frente único con toda la vanguardia revolucionaria. Esa es la tarea orgánica de la Tendencia Revolucionaria, que sólo puede llevarse a cabo en base al programa anticapitalista.

Llamamos a la dirección de Comisiones Obreras a luchar por este programa, y a llamar públicamente a luchar por él.

(pasa a la página 17)

¡PASO A LA JUVENTUD! ¡PASO A LAS MUJERES TRABAJADORAS!

Publicamos este punto del Programa de Transición, redigido por León Trotsky como tesis central del Congreso de Fundación de la IVª Internacional en 1938, por toda su vigencia y actualidad. La juventud y las mujeres explotadas están a la cabeza de las luchas revolucionarias en todo el mundo. Las acciones de los jóvenes obreros, estudiantes, campesinos, de los niños, de las mujeres obreras, en España, muestran la fusión objetiva entre el Programa de la IVª Internacional y la lucha revolucionaria de las masas en todo el mundo.

" La derrota de la revolución española, provocada por sus "jefes", la bancarrota vergonzosa del frente popular en Francia y la divulgación de los actos de bandidaje judicial en Moscú, son hechos, que en su conjunto asestan a la III Internacional un golpe irreparable y, de paso, causan graves heridas a sus aliados, los socialdemócratas y los anarcosindicalistas. Desde luego, esto no significa que los integrantes de esas organizaciones se orientarán bruscamente hacia la IV Internacional. La generación más vieja, que ha sufrido un terrible descalabro, en su mayor parte abandonará el frente de batalla. De otra parte, la IV Internacional, de ningún modo aspira a trasformarse en un refugio de inválidos revolucionarios, burócratas y arribistas decepcionados. Por el contrario, contra la afluencia a nuestras filas de los elementos pequeñoburgueses que dominan en los aparatos dirigentes de las viejas organizaciones, es preciso adoptar las más estrictas medidas preventivas: un largo período de prueba para los candidatos que no son obreros, sobre todo si se trata de ex-burócratas; prohibición de que ocupen puestos responsables en el Partido durante los tres primeros años, etc. En la IV Internacional no hay lugar para el arribismo, cáncer de las viejas internacionales. Sólo encontrarán cabida en nuestras filas aquellos que quieren vivir para el movimiento y no a expensas del mismo.

Las puertas de la organización están completamente abiertas para los obreros revolucionarios, que son quienes deben sentirse dueños de la misma. Claro está que aún entre los obreros que en un tiempo ocuparon las primeras filas, actualmente hay no pocos fatigados y decepcionados. Por lo menos en un próximo período se mantendrán apartados. Con el desgaste del programa y de la organización se desgasta también la generación que los ha mantenido sobre sus hombros. El movimiento se renueva con la juventud, libre de toda responsabilidad del pasado.

La IV Internacional presta una atención y un interés particularísimos a la joven generación del proletariado. Toda su política se esfuerza por inspirar a la juventud confianza en sus propias fuerzas y en su porvenir. Sólo el entusiasmo fresco y el espíritu beligerante de la juventud pueden asegurar los primeros triunfos de la lucha y sólo estos devolverán al camino revolucionario a los mejores elementos de la vieja generación. Siempre fue así y siempre será así.

La marcha de las cosas lleva a todas las organizaciones oportunistas a concentrar su interés en las capas superiores de la clase obrera y, en consecuencia, ignoran tanto a la juventud como a las mujeres trabajadoras. Ahora bien, la época de la declinación del capitalismo asesta a la mujer sus más duros golpes tanto en su condición de trabajadora como de ama de casa. Las secciones de la IV Internacional deben buscar apoyo en los sectores más oprimidos de la clase trabajadora y, por tanto, entre las mujeres que trabajan. En ellas encontrarán fuentes inagotables de devoción, abnegación y espíritu de sacrificio.

¡ABAJO EL BUROCRATISMO Y EL ARRIBISMO! ¡PASO A LA JUVENTUD! ¡PASO A LA MUJER TRABAJADORA! Tales son las consignas inscriptas en la bandera de la IV Internacional.

LA TAREA CENTRAL DE F.U.D.E. ES LA LUCHA POR LA CONSTRUCCION DEL PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS

El surgimiento de la "Agrupación Estudiantil de Vanguardia FUDE", como sector de la vanguardia estudiantil revolucionaria que lucha por el programa de la Revolución Socialista, es una expresión de la radicalización revolucionaria de la pequeña burguesía en todo el mundo que es influenciada e impulsada por el proceso de la revolución permanente mundial. Eso es lo que está expresando el movimiento estudiantil revolucionario de todos los países.

Las luchas en España, las huelgas y ocupaciones de fábricas, minas, tierras, universidades, expresan las formas específicas que adquiere el proceso revolucionario en España, y que busca expresarse orgánicamente y con formas programáticas. Faltando organismos de masas de clase y revolucionarios, sindicatos, partidos obreros de masas, el proceso avanza impulsando a aquellos sectores más sensibles de la vanguardia revolucionaria obrera, estudiantil, campesina, intelectual, para que obren como centro político aglutinador y como dirección revolucionaria.

FUDE surge como resultado de todo este proceso, expresando conscientemente la necesidad de la dirección revolucionaria a escala nacional y del programa anticapitalista. Es la intervención del sector consciente, fundamentalmente del Partido Obrero Revolucionario (Trotskyista), de los marxistas independientes, los prochinos de "Vanguardia Obrera", que hace posible la estructuración de FUDE alrededor del programa de la Revolución Socialista.

Por eso, como analiza el camarada Posadas, FUDE obtiene tal acogida y eco mundiales, y consigue movilizar a miles de estudiantes el 27 de enero, en frente único con el proletariado metalúrgico madrileño porque su programa no es un programa estudiantil ni de República Democrático-burguesa, sino un programa socialista, que plantea la unificación de las reivindicaciones estudiantiles con las de la clase obrera, en la lucha común por el derrocamiento del capitalismo y la instauración de un Gobierno Obrero y Campesino.

Es el programa revolucionario de FUDE, el que condiciona su acción, fija sus objetivos organizativos: construir, en frente único con todos los grupos de la vanguardia revolucionaria, obrera, estudiantil, campesina, la Tendencia Revolucionaria para el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

La actuación dentro del Sindicato Democrático Estudiantil, dentro de Comisiones Obreras, de todos los organismos sindicales y revolucionarios, que agrupan a sectores masivos, debe tener como objetivo, la organización de grupos, de Comités que planteen la necesidad de una dirección revolucionaria a escala nacional. Una dirección que se apoye en las luchas diarias de las masas elevándolas con el programa anticapitalista: el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

Esa es la tarea central de FUDE, y de todo grupo de vanguardia que luche por el derrocamiento del capitalismo.

Hay que extender el programa, hacerlo conocer en el seno de la clase obrera, en el campesinado, entre la pequeña burguesía pobre, llamar a luchar por él, organizar grupos de intelectuales que salgan públicamente llamando a la organización del Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

Es necesario intervenir en la lucha diaria de las masas, en sus problemas, preocupaciones y necesidades inmediatas. Responder a estas necesidades con las consignas reivindicativas que planteen las soluciones obreras a la crisis capitalista. Es en la lucha diaria que las masas impulsan a la vanguardia y van construyendo la dirección revolucionaria. Es en la lucha diaria, en las huelgas, en las

de fábricas y minas, en las movilizaciones de obreros, de campesinos, de estudiantes, enfrentando a la policía, en la agitación de las mujeres, es ahí que se va

construyendo la dirección revolucionaria, es en esas luchas que hay que apoyarse para construir el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

Por eso FUDE debe responder con el programa de reivindicaciones inmediatas, dirigiéndose a la clase obrera, al campesinado planteando la expropiación del capitalismo y el control obrero de los medios de producción. Responder a todos los problemas de salarios, despidos, horas de trabajo, paro, los problemas que viven las masas, y en el curso de la acción y movilización, ir construyendo los grupos que organicen el Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Mostrar que el salario mínimo, la escala móvil de salarios y de horas de trabajo, el control obrero, el derecho de huelga, de asociación y de imprenta, de partidos obreros, sólo puede obtenerse imponiéndolo por la fuerza, y que para eso es necesario organizar las fuerzas en una dirección revolucionaria, en un Partido constituido por todos aquellos grupos de vanguardia que luchan contra el capitalismo, y que englobe a la mayoría de las masas.

En el campo estudiantil, FUDE debe responder a las reivindicaciones específicas del estudiantado, sean de becas, gratuidad de los estudios, comida y cama gratis, sean las del derecho a la elección del Rector y profesores, libre enseñanza del marxismo en la Universidad, Universidad al servicio de las masas. Apoyarse en estas reivindicaciones interviniendo en el Sindicato y en las asambleas masivas, sobre todo, para movilizar a todo el estudiantado, mostrando que éste por sí mismo no puede obtener tales reivindicaciones: es necesario unirse al proletariado, a su lucha y a su programa anticapitalista a través del Frente Obrero Estudiantil. Es la lucha conjunta contra el régimen fascista y capitalista de Franco.

Organizar Comités Conjuntos de obreros y estudiantes, que coordinen y dirijan la lucha obrero-estudiantil. Intervenir en todas las asambleas obreras, en Comisiones Obreras, en los barrios y fábricas, llevando el programa anticapitalista y llamando a la unificación de la lucha. Sacar

resoluciones y declaraciones públicas de apoyo a todas las huelgas y reivindicaciones de la clase obrera. Apoyarlas con huelgas, mítines, manifestaciones, que movilicen a todo el estudiantado en apoyo de estas luchas y por sus propias reivindicaciones.

Para llevar adelante estas tareas, FUDE debe funcionar políticamente como dirección revolucionaria, desarrollar un equipo de cuadros decididos a luchar por el programa de la Revolución Socialista. FUDE debe mantener el programa que responde a las reivindicaciones inmediatas obreras y estudiantiles, en la perspectiva de la lucha por un Gobierno Obrero y Campesino. Es ese programa, hacia el cual avanzan otros grupos y tendencias revolucionarias el que cohesiona a los militantes en el objetivo anticapitalista. Es la base estudiantil quien aprobó este programa, como lo demostró potentemente el Frente Obrero Estudiantil del 27 de enero. Hay que llevar la lucha con toda decisión contra todos aquellos sectores que intentan rebajar el programa de FUDE. Diametralmente las masas están aplicando el programa anticapitalista: ¡huelgas, ocupaciones, Control Obrero, ocupaciones de tierras! Hay que mostrar a aquellos sectores inseguros, vacilantes, que el programa de FUDE, el programa de la Revolución Socialista, responde a las necesidades objetivas de las masas y a la lucha que éstas están llevando. Apoyarse en la base de FUDE, en las asambleas, para llevar públicamente la discusión, con plena democracia proletaria, sobre la necesidad del programa anticapitalista y antimperialista. No se puede luchar contra el imperialismo sin luchar contra el capitalismo. No existe ninguna "fórmula" transitoria. ¡Libre expresión de todas las tendencias revolucionarias! La democracia proletaria se basa en la defensa incondicional de los intereses de la clase obrera, y que hoy toman la forma del Gobierno Obrero y Campesino.

¡FRENTE UNICO MUNDIAL ANTICAPITALISTA Y ANTIMPERIALISTA!

FUDE debe estar a la cabeza de la organización del Frente Unico para el Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Llamar desde "Revolución Socialista-FUDE", desde "Comuna", al Frente Unico sobre la base del programa de la Revolución Socialista. Dirigirse al sector estudiantil de ETA - "ZUTIK", a "UNIVERSITAT", sector estudiantil del grupo UNIDAD escindido del Partido Comunista, a "UNIVERSIDAD POPULAR", sector estudiantil de PSF. a los grupos marxistas independientes, a los grupos pro-Revolución Cultural China dirigirse a todos ellos proponiéndoles el Frente Unico en base al programa de Revolución Socialista de FUDE, para la tarea de organizar la dirección revolucionaria a escala nacional a través de la tendencia por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

Obrar conjuntamente para la realización del Frente Obrero Estudiantil y la propaganda y extensión del programa anticapitalista a todos los sectores de las masas explotadas.

Manteniendo las publicaciones independientes sacar un órgano de Frente Unico, cuyo objetivo sea la organización de la Tendencia Revolucionaria y del Frente Obrero Estudiantil, con el programa del derrocamiento del capitalismo y de la construcción del Gobierno Obrero y Campesino.

Llamar a la organización de un CONGRESO ESTUDIANTIL REVOLUCIONARIO EN TODO EL PAIS que de las bases para la Central Sindical Estudiantil, que plantee la unificación de la lucha de obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales, pequeñoburguesía pobre, campesinos pobres, a través del organismo y del programa que los unifique: el Partido Obrero Basado en los Sindicatos y el programa del derrocamiento del capitalismo y de la construcción de la sociedad socialista.

Todas las luchas actuales de la clase obrera y del campesinado fundamentalmente, la intervención cada vez mayor de la población en las huelgas y manifestaciones, están mostrando que, las masas están afirman

do su tendencia a la intervención masiva para imponer sus decisiones revolucionarias. Se están centralizando buscando puntos de apoyo políticos de clase y revolucionarios para golpear al capitalismo. La tarea de la vanguardia revolucionaria, la tarea de FUDE y de todos los grupos y organizaciones revolucionarios es construir esos puntos de apoyo, grupos, comités, a escala local, regional y nacional, que se an la base para la construcción del Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

15 de Setiembre de 1967

(viene de la página 6)

Llamamos a la base de Comisiones Obreras y a la base obrera en todas las fábricas a impulsar a la dirección a adoptar y luchar por el programa anticapitalista, interviniendo en las asambleas, discutiendo públicamente y exigiendo de la dirección, que lleve adelante el programa anticapitalista.

Llamamos a la vanguardia obrera y a todos los grupos y organizaciones de vanguardia revolucionarios a organizarse en frente único dentro de Comisiones Obreras, obrando como Tendencia Revolucionaria, que luche por el programa anticapitalista, por la organización del Partido Obrero Basado en los Sindicatos, en la perspectiva de un Gobierno Obrero y Campesino.

Organizar dentro de Comisiones Obreras, en las fábricas, en los barrios obreros, COMITES DE FRENTE UNICO, que agrupe a la vanguardia revolucionaria, obrera, estudiantil, comunista, socialista, anarquista, trots -

kysta, marxista independiente, Unificarse, en los COMITES DE FRENTE UNICO, sobre la base del programa anticapitalista, del programa de la Revolución Socialista.

Funcionar como Tendencia Revolucionaria con una vida política de discusión sobre el programa y las formas organizativas para aplicarlo. Discutir inmediatamente la necesidad de un órgano de expresión de la Tendencia Revolucionaria, de un periódico de Frente Unico que sea un centro político de clase y revolucionario para toda la clase obrera. Que obre como tribuna revolucionaria llamando a todos los sectores de las masas explotadas al Frente Unico Revolucionario alrededor del proletariado y de su programa anticapitalista.

Llamamos a dar formas orgánicas a través de la Tendencia Revolucionaria a la fuerza que expresan diariamente las masas españolas en su lucha anticapitalista y por la Revolución Socialista.

El Intercambio de Comunicación
Revolucionaria General
CEDOC

15 de Setiembre de 1967

LEA LA PRENSA TROTSKYSTA

Revolución Socialiste

Órgano del Groupe Quatrième
Internacional (Trotskyste)
(clandestino)

ARGELIA

Voz Proletaria

Órgano del Partido Obrero
(Trotskysta)
(clandestino)

ARGENTINA

Lutte Ouvrière

Die Arbeiderstrijd (en lengua flamenca)

Órganos del Parti Ouvrier
Revolutionnaire (Trotskyste)
C.Polet-Boite Postale 73-Charleroi-Sud

BELGICA

Lucha Obrera

Órgano del Partido Obrero
Revolucionario (Trotskysta)
Casilla de correo 644 - Oruro

BOLIVIA

Frente Operária

Órgano del Partido Obrero
Revolucionario (Trotskysta)
(clandestino)

BRASIL

Lucha Obrera

Órgano del Partido Obrero
Revolucionario (Trotskysta)
J.Segundo Cáceres - Casilla 7048
Santiago de Chile

CHILE

Voz Proletaria

Órgano del Partido Obrero
Revolucionario (Trotskysta)
Montes 12, ap.11, piso 2, esq. Zulueta
La Habana

CUBA

Lutte Communiste

Órgano del Parti Communiste
Revolutionnaire (Trotskyste)
M.Roc'Hongar-21, av. du Prés. Wilson
La Pleine Saint Denis - Seine - PARIS

FRANCIA

Comunistiki Péli

Órgano del Partido Comunista
Revolucionario (Trotskysta)
(clandestino)

GRECIA

Red Flag

Órgano del Revolutionary Worker's
Party (Trotskyst)
24 Cranbourn Street - Leicester Sq.
LONDON W.C. 2

INGLATERRA

Lotta Operaia

Órgano del Partido Comunista
Rivoluzionario (Troztkysta)
P.Leone - Casella Postale 5059
ROMA (Ostiense)

ITALIA

Voz Obrera

Órgano del Partido Obrero
Revolucionario (Trotskysta)
Ap. Postal 7 -1039
Adm. de Correos 7 - México D.F.

MEXICO

Voz Obrera

Órgano del Partido Obrero
Revolucionario (Trotskysta)
Ap. 5044 - Correo Central - LIMA

PERU

Frente Obrero

Órgano del Partido Obrero
Revolucionario (Trotskysta)
General Flores 2515 - MONTEVIDEO

URUGUAY

Cuarta Internacional

Órgano del Comité Ejecutivo de la
IVª Internacional
Luis Naguil - Casilla 1204
MONTEVIDEO

URUGUAY

Revista Marxista Latinoamericana

Órgano del SI de la
IVª Internacional
Luis Naguil-Casilla 1204 - MONTEVIDEO

URUGUAY

Rivista Marxista Europea (en italiano)

Órgano del Buró Europeo de la IVª Internacional
P. Leone - Casilla Postale 5059 - ROMA (Ostiense)

ITALIA